

El Corresponsal de París.  
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administración  
5, rue Lamartine  
París.

Año IV. ~ Núm.º 388.

París 12 de Abril de 1888

### La situación.

Si por una parte el ministerio presidido por Mr. Floquet encuentra adversarios decididos que le combaten con una energía propia de enemigos irreconciliables, hay una considerable masa del país - del país republicano se entiende - que no cesa de felicitarle por su elevación en el poder, única manera de que puedan realizarse las reformas tan necesarias en su sentir, como inútilmente esperadas hasta ahora.

No deja de ser interesante el contenido de algunas de las muchas felicitaciones que recibe el gobierno todos los días y de todos los puntos de Francia.

Tomadas al azar, así van las dos siguientes, que publican casi todos los periódicos republicanos de la Capital:

"Comité republicano radical de Moulins.

El Comité republicano radical de Moulins (Allier), reunido en Asamblea general, declara por unanimidad de los miembros presentes:

1.º Que se adhiera en un todo al programa del ministerio Floquet.

2.º Que, confiando en la realización de las reformas radicales prometidas por el ministerio, está dispuesto a oponerse enérgicamente contra la coalición de los ferristas y de los reaccionarios.

Por el comité: Firmado, el Presidente: Aupré"

+ + +

"A M.º Carlos Floquet, presidente del Consejo de ministros. La mayoría republicana del Consejo general (Diputación provincial) del Herault, - Fiel intérprete de la opinión pública en el departamento - Envía espontáneamente sus felicitaciones y sus votos más sinceros al Presidente del Consejo y a sus colegas, y declara que en la duración del ministerio de 3 de Abril ve las garantías hoy más que nunca deseables de la estabilidad gubernamental, única que puede asegurar la

prosperidad de la República.

Montpellier 7 de Abril 1888. = Firmado: Lioune,  
Grisse et les senadores."

Por lo demás, todas las miradas están ahora fijadas en lo que se ha convenido en llamar movimiento boulangista. En el Departamento del Norte, por donde el general presenta abiertamente su candidatura, no se para día sin que se celebren media docena de reuniones o conferencias en las que los amigos más íntimos de Boulanger, como M.<sup>rs</sup> Laguerre, Laur y otros, se esfuerzan para trazar el programa que se propone realizar el héroe del día desde el punto y hora en que comience su campaña en el Parlamento.

He aquí, a grandes rasgos y tomándolo de los periódicos boulangistas, cual es el plan de campaña del general:

Una vez declarada válida su elección, el general Boulanger superaría la primera oportunidad para pronunciar un gran discurso político, en la forma muy violento, contra el parlamentarismo, concluyendo por reclamar la disolución de la Cámara y la revisión de la Constitución. Este discurso sería impreso y distribuido en forma de folletos conteniendo el retrato del general, por toda la Francia.

Inmediatamente después de haber pronunciado su discurso, el general enviaría su dimisión al Presidente de la Cámara y abandonaría el Palacio - Borbon.

Por su parte, los diputados M.<sup>rs</sup> Laguerre, Laisant, Laur, La Herissée, Michelin, Vergoin, Chevillon, de Lusini, Vacher, Brugéille, Borie y Laporte presentarían a su vez la dimisión colectiva de su cargo y se retirarían del salón de sesiones, detrás del general.

Dichos diputados permanecerían dimisionarios y no se dirigirían para nada a sus electores hasta las próximas elecciones generales. - Solo el general Boulanger presentaría su candidatura en los diversos departamentos donde se tuvieran lugar las vacantes.

Como se ve, es un verdadero plebiscito el que trata de llevarse a cabo bajo la base del general Boulanger, con objeto de llegar desde luego a la disolución de la Cámara y más tarde a la revisión Constitucional.

Nosotros, sin embargo, ponemos en duda la absoluta autenticidad del plan que hemos transcrito solo a título de curiosidad y para solaz de nuestros lectores.

La crisis gubernamental en Alemania. — Segun telegrafian de Berlin, M.<sup>o</sup> de Bismark tuvo anteayer dos conferencias de dos horas cada una, la primera con el emperador en Charlottenbourg, y la otra con la emperatriz Victoria que estuvo en Berlin en el palacio imperial, desde donde hizo llamar expresamente al Canciller para celebrar con él una conferencia.

El objeto de esta última ha sido la cuestion muy palpitante del matrimonio de la princesa Victoria. Dicese que al parecer ha resultado una inteligencia entre el canceller y la emperatriz en este debatido asunto. Lo que hay, sin embargo, de cierto, es que el proyecto de matrimonio no se ha abandonado en manera alguna, y que, de otra parte, M.<sup>o</sup> de Bismark organiza una especie de movimiento plebiscitario destinado a consolidar su situacion y a apoyarla contra el mismo soberano si fuere preciso.

Despues de Berlin y Leipzig, es Breslau donde el "partido bismarkiano sin frases" que actualmente se titula "partido nacionalista" provoca peticiones de todo genero y convoca toda clase de reuniones publicas en apoyo de la politica y de la persona del canceller.

Los periódicos que representan esta idea se precipitan en ese movimiento con la impetuosidad del mar ciego servitimo, mientras que los antiguos conservadores y sus órganos en la prensa tales como la "Gaceta de la Cruz" se mantienen en una absoluta reserva.

Un periódico independiente compara la agitacion producida al rededor del nombre de M.<sup>o</sup> Bismark al movimiento "boulangista" en Francia. A este proposito ha inventado la frase de "bismarkitis aguda" como representacion de la enfermedad que se sufre actualmente en Alemania, para hacer pendant con la "boulangitis" aguda <sup>por</sup> que pasa en la actualidad la Republica francesa.

En cambio, el viaje que la emperatriz Victoria acaba de hacer a las poblaciones que han sido victimas de las ultimas inundaciones, han valido a dicha soberana las ovaciones populares más unánimes y calurosas. Ha habido en ello una especie de manifestacion de los verdaderos sentimientos populares, que ha contrabalanceado moralmente, de un solo golpe, toda la guerra perfida y torva que los ciruelos bismarkianos hacen a la esposa del emperador.

La partida que juega el canceller contra la influencia

De la emperatriz, está, pues, equilibrada y aun podría terminarse muy bien en Desventaja suya, tanto más cuanto que el terreno escogido por Mr. De Bismark para librar el combate provoca contra él todo el sentimiento femenino de Alemania.

El papa y los peregrinos franceses. - Telegrafian de Roma que el papa recibió ayer al virconde de Damas, presidente de la peregrinación francesa, e inmediatamente después a los obispos de Nancy, Quimper, Digne y Bayeux.

En las ceremonias que deben tener lugar muy en la gran Basílica, se seguirán el mismo orden y la misma forma que en las fiestas del último Jubileo. Las esquelas de invitación dicen que el papa celebrará la misa para los peregrinos franceses; sin embargo, asistirán también a ella los peregrinos austríacos y croatas.

Asegúrase que el papa, volviendo sobre su anterior acuerdo, se abstendrá en su discurso de recepción de examinar especialmente la situación religiosa de Francia.

Por lo demás, en los círculos del Vaticano se considera como segura el nombramiento de un prelado francés, funcionario de la Corte pontificia, para el arzobispado de Poitiers.

La amnistía en España. - Los telegramas de Madrid de fecha de ayer, que publican muy todos los periódicos de París, confirman que el Gobierno ha rechazado definitivamente la proposición de amnistía para todos los delitos políticos, que había sido presentada a las Cortes por el diputado republicano Sr. Muro.

La prensa republicana de esta Capital comenta la Decisión del Parlamento español en términos tan duros como merecidos: todo el mundo juzga que no es con represalia, como se consolidan y defienden los gobiernos liberales, ni es este el modo de desarmar la revolución que llama de continuo - dígame lo que se quiera - a las puertas de España.

La Colonia de emigrados políticos de París ha acogido con indiferencia una resolución suicida del Gobierno del Sr. Sagasta.

#### Última hora

Todas las noticias recibidas de los Consejos generales, acusan un movimiento muy pronunciado en favor de la revisión constitucional. Casi todos ellos han votado proposiciones en dicho sentido.

(Dóla: 30/100 = 81'65 = Lira: 2111'25 = N. España: 275)

En rectorio encargado de la dirección de nuestro Compendio, lo ponemos en conocimiento de nuestros lectores y abona- dos, para si observan alguna variación en el estado general y en el estado de la carta sucesiva (El G.)